

Intervención de la diputada María Irene Montiel Servín, con el tema: 10 de mayo día de las Madres.

La vicepresidenta Gladys Cortés Genchi:

En desahogo del inciso “b” del quinto punto del Orden del Día, se concede el uso de la palabra a la diputada María Irene Montiel Servín, hasta por un tiempo de 10 minutos.

La diputada María Irene Montiel Servín:

Con su venia, presidenta.

Igual de mis compañeras y compañeros diputados que presiden la Mesa Directiva.

Buenas tardes, compañeras diputadas, compañeros diputados.

Medios de Comunicación y a todos los que nos siguen a través de las diferentes Redes Sociales.

Las madres somos el principal sostén emocional de las familias y de la sociedad, tenemos madres que tenemos a un compañero a nuestro lado y las hay también quienes solas tienen que trabajar todos los días con mucho esfuerzo para sacar a sus hijos adelante.

El próximo sábado 10 de mayo celebraremos el día de las madres, quienes tenemos la bendición de tener hijas e hijos, recibiremos como el mejor regalo un abrazo de ellos y de ellas, así como de nuestra familia.

Es un día de celebración que recuerda la importante labor femenina

dentro del núcleo familiar y social, pero también hay mujeres que aunque tuvieron hijas e hijos no podrán celebrar porque sufrieron su desaparición como una de las expresiones de la violencia con las secuelas más dolorosas para las madres, para los padres, para los hermanos, para las familias y amigos, que inician una tormentosa búsqueda de sus familiares desaparecidos recorriendo pueblos, montañas, ríos, hasta ciudades, se han ido a otros Estados, hasta han buscado en fosas clandestinas y es tormentosa porque las madres lo hacen solas ante la ausencia del Estado y la negativa de reconocer la dimensión del problema.

En la actualidad, el Partido Acción Nacional ha implementado una herramienta llamada ignorómetro, esta es una herramienta para visibilizar los días que han transcurrido sin que la presidenta de la República se reúna con las madres buscadoras, desde que se descubrió un probable campo de exterminio de jóvenes en el rancho Izaguirre de Teuchitlán, Jalisco, es muy

lamentable que se ha dejado a las madres buscadoras completamente desamparadas en la indefensión y entre los altos riesgos que ello implica, como por ejemplo, apenas el pasado 23 de abril fue asesinada María del Carmen Morales, madre buscadora, integrante del colectivo Guerreros Buscadores de Jalisco y su hijo Daniel Ramírez, este colectivo denunció el hallazgo de un predio del rancho Izaguirre en Teuchitlán, donde presuntamente se llevaban a cabo secuestros y entrenamientos forzados de personas para un grupo del crimen organizado.

Este impactante hecho que sacudió a nuestra Nación y al mundo de manera injusta, se buscó minimizar o desacreditar desde el gobierno, pero es una realidad en la que cuyas víctimas tienen rostro, tienen un nombre, tienen un apellido, pero sobre todo tienen una madre y tienen una familia entera que no va a claudicar en la búsqueda de sus desaparecidos.

Llama la atención que hasta el día de hoy, de acuerdo al ignorómetro, van 63 días que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo la primera mujer presidenta de México y que también es madre de familia, no ha recibido a las madres buscadoras delegando a la Secretaría de Gobernación atenderlas.

Recordemos que el sexenio pasado fue el más violento, dejando un saldo de casi 200 Mil muertos y actualmente son más de 127 mil desaparecidos, casi la mitad de ellos a partir del 2019.

Según el Registro Nacional de Personas Desaparecidas y no localizadas, cuatro de cada 10 son jóvenes entre 15 y 30 años, pero son las mujeres de entre 15 y 19 años y los hombres menores de 29 años, los más afectados.

En Guerrero, que también es gobernado por una mujer y que también es madre de familia, se registran oficialmente más de 4500 desaparecidos, 546 solo en el año

2024, esta es una realidad que continúa afectando profundamente a nuestras comunidades, dejando a muchas madres sin sus hijos, solo la madre y la familia que han pasado por la tragedia de tener algún desaparecido sabe de este dolor y la desesperación que a diario tienen que afrontar, porque podemos imaginarlo, pero no entenderlo en carne propia, más cuando lo hacen prácticamente con sus propios recursos y la voluntad y fe inquebrantable de encontrarlos o al menos de conocer qué fue de ellas o de ellos.

Es urgente y necesario no solo fortalecer los procesos de búsqueda, de verdad, de justicia y de reparación, sino también hacer realidad el dicho de un Poder Legislativo más cercano y comprometido con los derechos humanos y las demandas legítimas de la ciudadanía agraviada por esta forma de violencia.

Por eso, desde esta Soberanía integrada mayoritariamente por mujeres, es importante el esfuerzo

del diálogo que se realiza con los colectivos de madres de desaparecidos en Guerrero, espero que pronto tengamos buenos resultados de este proceso.

Sin embargo, es momento propicio para hacer un llamado respetuoso pero enérgico a todos aquellos servidores públicos que intervienen en la búsqueda desaparecidos para que redoblen los esfuerzos en su encomienda, particularmente a la Fiscalía General del Estado para que verdaderamente atienda e investigue las denuncias que han presentado las madres buscadoras y a la Comisión Ejecutiva Estatal de Atención a Víctimas de Guerrero para que cubra oportunamente el apoyo económico mensual que se brinda a las víctimas que tienen este modesto beneficio.

También de manera muy especial a los Ayuntamientos Municipales, pedirles encarecidamente empatía con esta situación para que les brindan los apoyos logísticos, para que puedan llevar a cabo los colectivos sus acciones de labores,

de búsqueda, de visibilización y socialización de su causa.

En forma adelantada a todas las mamás de Guerrero y a todas las mamás de nuestra hermosa República Mexicana que tienen a sus hijos, les expreso mis felicitaciones y mis mejores deseos y espero que disfruten al máximo este día con sus familiares, a las madres buscadoras les envío un fuerte abrazo con toda mi admiración a su fuerza, a su persistencia, a su resistencia, a su perseverancia, pero sobre todo al ejemplo de lucha que hoy nos dan, a su convicción y a la esperanza de que algún día encontrarán a sus hijos o a sus hijas y desde aquí les digo que en el Partido Acción Nacional tienen un aliado a esa difícil misión en la que a diario trabajan.

Es cuanto.